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Jorge Sharp no irá 
a reelección por 
Valparaíso
Este sábado 
presentaría a directora 
de Dideco Carla Meyer 
como su carta para la 
alcaldía
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Jorge Sharp no irá a reelección por 
Valparaíso: Este sábado presentaría a 
directora de Dideco Carla Meyer como 
su carta para la alcaldía

votación que obtuvo el alcalde en 
2021. Sólo hace dos meses, Sharp 
decía "claro que sí" a la pregunta de 
Puranoticia.cl sobre si iría a la ree-
lección este año, dejando de lado 
otras opciones que lo vinculaban 
a una senaturía.

Valparaíso, de hecho, es una de 
las siete comunas de la Región de 
Valparaíso en las que habrá prima-

E l alcalde de Valparaíso, 
Jorge Sharp, decidió no 
ir a la reelección en oc-
tubre de este año, y por 

consiguiente, presentará este sába-
do una carta desde el movimiento 
que lidera, Transformar, para com-
petir en la elección municipal.

El jefe comunal dijo en La Segun-
da que "hemos tomado la decisión 
de que el proyecto de la alcaldía 
ciudadana sea liderado por una 
nueva persona", lo que abre pie 
para que los precandidatos que 
están en camino puedan tener más 
opciones de ganar el puerto.

Justamente el hecho de que 
fuera por segunda vez a reelección 
complicaba las posibilidades de va-
rios competidores, luego de la alta 

rias para alcalde. En el sector de la 
izquierda los precandidatos son por 
la DC, Guillermo de la Maza; por 
el PS lo hará Boris Kúleba; por el 
PPD competirá Omar Valdivia; por 
el PC irá la concejala Alicia Zúñi-
ga; por CS estará la también edil 
Camila Nieto; por FRVS competirá 
Consuelo Requena; por el PR esta-
rá Priscilla Flemming; y por el PL, 

Sebastián Tobar.
Varios de ellos veían más como 

una opción testimonial sus propias 
candidaturas, o bien las tenían 
como una plataforma para postu-
lar luego al Concejo Municipal, pero 
con el anuncio del primer alcalde 
del Frente Amplio en la Región de 
Valparaíso, todo podría cambiar.

Sharp, por su parte, no confir-
ma su postulación al Senado, y 
más bien apunta a que busca que 
Transformar pueda crecer más 
en la Región de Valparaíso. Para 
ello, presentará este sábado a quien 
propone como su carta sucesora, y 
entre los trascendidos circula fuer-
temente el nombre de la actual di-
rectora de Dideco, Carla Meyer.

El alcalde aseguró que "hemos tomado la decisión de que el 
proyecto de la alcaldía ciudadana sea liderado por una nueva 
persona", lo que abre pie para que los candidatos que están 
en camino puedan tener más opciones de ganar el puerto. El 
jefe comunal busca potenciar a Transformar y no descarta 
carrera al Senado.



https://fronza.cl/m/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=fronza_curauma
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Alerta regional por opacidad de 
programa regional de drones: 
Parlamentarios piden transparentar 
cómo, cuándo y dónde operan

pejo, y una coordinación con los 
municipios para las cámaras de 
televigilancia que tienen estos, el 
convenio quedó en nada más que 
un anuncio de prensa, porque 
a la fecha los dineros de dicho 
acuerdo no han sido traspasados 
al programa. Actualmente éste 
continúa funcionando pero con 
fondos de la última prórroga que 
hizo la Subsecretaría, convenio 
que finalizaba en marzo, se ex-
tendió hasta junio y cuyos fondos 
se terminan este mes, lo que signi-
fica que en este preciso momento 
no hay sueldo para mayo para los 

D istintos actores a nivel 
regional hicieron un 
llamado a esclarecer 
cómo opera, cuándo y 

cuántos artefactos se utilizan en 
el programa de televigilancia mó-
vil regional, que contempla hoy 
mismo la operación de 6 drones, 
aunque sólo hay 5 funcionando, 
iniciativa que data de 2019 y que 
este mes podría quedarse sin fon-
dos si no se agilizan los trámites 
para entregar los dineros com-
prometidos por el Gobierno Re-
gional en enero de este año.

El 30 de enero el Gobierno 
Regional y la Subsecretaría de 
Prevención del Delito firmaron 
el “Convenio Marco de Colabora-
ción Televigilancia Móvil en la Re-
gión de Valparaíso 2024-2026" 
para colaborar económicamente 
con el plan de televigilancia regio-
nal que data de 2019 para el funcio-
namiento de seis drones -aunque 
actualmente operan sólo 5- que 
recorren la región y son monitorea-
dos en una sala de control ubicada 
en el zócalo del Gobierno Regional. 
Esto, luego de la aprobación del 
Consejo Regional, en diciembre del 
año pasado, de casi $1.700 millones 
para dar continuidad y mejorar di-
cho programa.

Transcurridos cinco meses del 
acuerdo que buscaba mejorar el 
programa, añadiendo dos drones 
más, una sala de crisis o sala es-

11 funcionarios contratados en ese 
programa ni para los drones.

Según varias fuentes del edifi-
cio Esmeralda, hasta este jueves 
aún se esperaba la firma del go-
bernador Rodrigo Mundaca para 
el convenio de transferencia que, 
efectivamente, traspase los di-
neros al programa. Puranoticia.
cl consultó a la autoridad regional 
pero no contestó hasta hoy, a tra-
vés de un comunicado en el que 
responsabiliza a la Dirección de 
Presupuestos por la demora.

GORE RESPONSABILIZA A LA 

DIPRES
En el escrito, el Gobierno Regio-

nal se lavó las manos por retraso 
y señalan que el “marco de colabo-
ración suscrito en enero de 2024 
fue el primer paso para operativizar 
bajo la normativa presupuestaria 
2024 el aporte del Gobierno Regio-
nal para la continuidad y mejora del 
programa de televigilancia móvil, 
no obstante lo cual, toda transfe-
rencia nueva de recursos requiere 
de la correspondiente imputación 
presupuestaria (DL. 1263), lo que 
en este caso requirió de la respec-
tiva modificación presupuestaria 
que no sólo depende de la firma del 
Gobernador Regional y del acuerdo 
del Consejo Regional sino que ade-
más debe ser visada por la Direc-
ción de Presupuestos del Ministerio 
de Hacienda y tomada razón por 
Contraloría General de la Repúbli-
ca. Por su parte, la Dirección de 
Presupuestos se encuentra facul-
tada para resolver la definitiva 
clasificación presupuestaria que 
debe darse a un ingreso o gasto 
determinado, que fue lo que pre-
cisamente ocurrió en este caso, lo 
que obligó al Gobierno Regional 
a nuevamente iniciar el trámite 
de elaboración de la respectiva 
resolución de modificación presu-
puestaria, reclasificando la impu-
tación a nivel de subtítulos, previa 
aprobación del Consejo Regional, 
resolución que hoy se encuentra 

Tras inminente fracaso del plan de seguridad por atraso en 
traspaso de recursos para continuarlo, piden esclarecer 
detalles de funcionamiento y agilizar la entrega de 
recursos. Gobierno Regional responsabiliza a la Dipres por 
la demora en traspaso de dineros.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alerta-regional-por-opacidad-de-programa-regional-de-drones
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alerta-regional-por-opacidad-de-programa-regional-de-drones


en la Dirección de Presupuestos 
para su visación y posterior toma 
de razón ante Contraloría Gene-
ral de la República”.

Añadieron que “sólo una vez 
concluida dicha tramitación el 
Gobierno Regional se encontrará 
habilitado para tramitar el con-
venio de transferencia respecti-
vo y su resolución aprobatoria, la 
cual, en razón de los montos involu-
crados, esto es, $ 1.691.481.327 (mil 
seiscientos noventa y un millones 
cuatrocientos ochenta y un mil tres-
cientos veintisiete pesos), debe ser 
sometida, de acuerdo a lo que es-
tablecen las resoluciones 7 de 2019 
y 14 de 2022, al trámite de toma de 
razón ante dicho órgano de control 
regional, lo que finalmente habili-
taría a transferir definitivamente 
los recursos a la subsecretaría de 
prevención del delito”.

Asimismo, indicaron que las re-
glas y limitaciones presupuesta-
rias que regulan las transferen-
cias de los Gobiernos Regionales 
y la identificación presupuestaria 
de los recursos a transferir “no 
son responsabilidad de este Ser-
vicio, regulación que para este año 
2024 ha sufrido una intensificación 
evidente, restringiendo en demasía 
la agilidad presupuestaria” y que 
“pese a ello, este Gobierno Regio-
nal ha intentado dar celeridad a 
los procesos tanto internos como 
externos, en este último caso, reali-
zando las coordinaciones pertinen-
tes con el Ministerio de Hacienda de 
tal manera de acelerar la modifi-
cación presupuestaria pronto a ser 
visada y tomada razón, para que 
aquello nos permita avanzar en el 
convenio de transferencia y efec-
tivo traspaso de los recursos para 
este importante programa”.

“NO SE HIZO LA PEGA”
Con todo, parlamentarios, cores 

y hasta un precandidato criticaron 
no sólo la demora de la entrega de 
los fondos para continuar y poten-
ciar el programa, sino que también 
apuntaron a la opacidad del fun-
cionamiento de dicha iniciativa y 
pidieron realizar fiscalizaciones. 

El diputado Hotuiti Teao (Evó-
poli) criticó el manejo en esta ma-
teria y solicitó los detalles del 
funcionamiento del programa a 
la Subsecretaría de Prevención 
del Delito. “Es impresentable que 
la continuidad del programa de Te-
levigilancia Móvil y el trabajo de los 
operadores de drones esté en peli-
gro porque simplemente no se hizo 
la pega. El Consejo Regional aprobó 
los recursos a principio de año, pre-
cisamente para que la Subsecreta-
ría de Prevención del Delito no siga 
parchando la falta de recursos para 
ello y parece una mala broma que 
éste se vea interrumpido porque el 
gobernador no haya dado la firma 
a tiempo, hecho que, aunque ocu-
rra, ya no salvará la irresponsable 
situación puesto que aún queda un 
periodo -de al menos dos meses- 
para llamar a licitación pública”, 
dijo. 

A juicio del legislador “esta falta 
es grave y por eso, en nuestro rol 
fiscalizador, exigimos respuestas. 

Esto es un golpe a la seguridad 
de la comunidad y una desidia 
con los operadores que queda-
rán cesantes cuando comience el 
mes que viene. Ya elevamos un 
oficio para conocer el detalle del 
programa y cómo ha estado ope-
rando. Todo esto también para fis-
calizar porque solo 5 de los 6 dro-
nes están funcionando, entre otras 
cosas”.

Por su parte, el exdiputado y pre-
candidato a gobernador, Luis Par-
do (RN), llamó a aclarar bien cómo 
funciona el sistema. “Independien-
temente de las irregularidades que 
puedan apreciarse a primera vista a 
partir de la cantidad de drones que 
están operando, de las prórrogas 
del contrato y de la no existencia de 
una licitación para darle continui-
dad, me parece aquí fundamental 
evaluar el servicio que han pres-
tado durante todo este tiempo los 
drones que han sido contratados 
por una cifra millonaria”, comen-
tó.

“Creo que la inversión en tecno-
logía es fundamental para mejorar 
la seguridad, pero también hay 
que hacerlo en forma eficiente 
y transparente. Sería necesario 
en este caso evaluar muy bien el 
desempeño de este contrato y el 
aporte que se ha manifestado o 
traducido en beneficio de la co-
munidad y de la región”, acotó.

La diputada Camila Flores (RN) 
dijo que “esto evidencia nuevamen-
te la falta de compromiso de las 
autoridades del Gobierno con la re-
gión y también la desconexión con 

la realidad que se vive en la zona”. 
La parlamentaria indicó que “los 

proyectos de seguridad, sobre 
todo aquellos que contemplan 
herramientas de televigilancia, 
deben realizarse en coordinación 
con Carabineros, ellos son los más 
capacitados para operar estos 
instrumentos,  de lo contrario se 
transforman en políticas muertas 
y recursos mal gastados que no 
vienen a dar una solución real para 
mejorar la situación de violencia y 
criminalidad que tenemos hoy en la 
región de Valparaíso”.

 
“ES UN PROGRAMA QUE NO 
CUMPLE”

El consejero regional y presiden-
te de la comisión de Inversiones 
del Core, Percy Marín (RN), asegu-
ró que él rechazó la entrega de los 
casi $1.700 millones en comisión 
y se abstuvo en el plenario de fi-
nes de diciembre del año pasado, 
porque cree que "sin perjuicio del 
aporte que ha realizado respecto 
de algunas indagaciones para la 
formulación de pruebas, es un pro-
grama que no cumple y no está a 
la altura de las necesidades de la 
región, recordemos que hace poco 
por decisión de la autoridad polí-
tica de la región se destinó 3 dro-
nes para el resguardo del edificio 
Santorini, dejando sin servicio al 
resto de la región”. 

A su parecer, “los drones y las 
nuevas tecnologías son importan-
tísimas para el combate contra la 
delincuencia, pero estas herra-
mientas hay que entregárselas a 

Carabineros, ellos tienen personal 
idóneo y debidamente capacitado 
con licencia para la operación de 
estas aeronaves pertenecientes a 
la sección  Aeropolicial”. 

Además, señaló respecto a la 
sala de crisis o espejo, que “también 
me opuse, dado que el gobierno 
regional en la actualidad carece 
legalmente de facultades para cap-
tar, grabar y administrar imágenes 
a propósito del derecho a la privaci-
dad. Hoy tenemos recomendados 
técnicamente la reposición de 41 
nuevos vehículos policiales y la 
construcción de la Tenencia de 
Petorca que están a la espera de 
la aprobación del Core y es aquí 
donde debiéramos hacer todos 
los esfuerzos”.

“PLANES NO PUEDEN SER 
MÁS AMBICIOSOS QUE LA 
REALIDAD”

Para el diputado socialista Nel-
son Venegas, quien como timonel 
ha estado impulsando fuertemen-
te la candidatura del exalcalde de 
Quilpué Mauricio Viñambres a la 
gobernación regional, “todo lo rela-
tivo a la regionalización no ha sido 
como se esperaba, y la autonomía 
de la que disponen los gobiernos 
regionales es bastante precaria al 
día de hoy y eso es bastante lamen-
table porque deberíamos avanzar a 
una descentralización mucho más 
efectiva”.

Eso, explica el parlamentario, 
también obliga “a que quienes go-
biernan, en este caso, el goberna-
dor, deban ajustarse a la realidad 
y ésa es que hoy el Estado siendo 
absolutamente centralizado no 
puede generar planes tan am-
biciosos que no sean posibles de 
cumplir. Y en ese sentido debiese 
haber mayor diálogo con el gobier-
no nacional y más que programas 
que tengan que ver con drones, yo 
trataría de incorporar un mayor 
trabajo barrial, más trabajo de par-
ticipación con la ciudadanía y más 
trabajo en conjunto con el gobier-
no”.

Entrando en la materia más a 
fondo, propone trabajar en dos 
perspectivas: el aumento de las do-
taciones policiales y un mejor tra-
bajo en lo relativo a la inteligencia, 
“sobre todo en la persecución de 
los delitos asociados a narcotráfi-
co, que es el origen del resto de los 
delitos. En definitiva, si hay un au-
mento en la gravedad de las carac-
terísticas delictuales el día de hoy, 
básicamente esto está asociado 
al narcotráfico y narcorredes, que 
hoy se han tomado gran parte de 
nuestro país y nuestra región. Sien-
to que ahí debe haber un mayor 
diálogo del gobernador con las 
organizaciones del Estado central 
que tienen que ver con eso, y en lo 
relativo a los planes que pudiera 
desarrollar en conjunto con las 
municipalidades, fomentando la 
participación y colaboración ba-
rrial. Pero los planes no pueden 
ser más ambiciosos de lo que la 
realidad otorga, y lamentable-
mente seguimos siendo un país 
demasiado centralizado”.
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Excura Catril hace fuerte llamado 
por disputa de cupos para municipal 
en Viña: “Primero son las personas, 
después el hambre de tener el sillón 
municipal”

L a discusión por quién de 
todos los precandidatos 
irá a competir a la papele-
ta representando a la de-

recha en Viña del Mar aún sigue al 
rojo vivo. No hay definiciones claras 
sobre si irá Iván Poduje, quien esta-
ría analizando juntar firmas; Carlos 
Williams, quien manifestó que no 
está en campaña; Antonella Pec-
chehino, quien abrió la puerta a un 
acuerdo, o Marcelo Catril, a quien 
lo tienen esperando hace rato por 
una respuesta. 

Para añadir más fuego a la ho-
guera, o quizás hacer poner los pies 
en la tierra a los timoneles de los 
partidos que demoran en decidirse 
por quién llevar al frente a frente 
con Macarena Ripamonti, el exsa-
cerdote Catril hizo un fuerte pero 
sentido llamado a recordar lo que 
debería ser principal en la política: 
Las personas. 

Desde la labor que realiza en los 
cerros de Viña del Mar con su fun-
dación Puentes de amor, el exreli-
gioso reconoció que “la disputa que 
hay por el sillón municipal hoy día 
es cada vez más sabrosa, en el sen-
tido que tiene muchas personas con 
hambre de tener el sillón municipal, 

dejando de lado lo que es impor-
tante, lo que es primero, las perso-
nas, y yo veo que lo más importante 
pareciera que fueran o los números 
o las encuestas o los cupos, sin em-
bargo hay un pueblo, hay unas per-
sonas que están sufriendo hambre”.

¿Qué tan compleja sigue la 
situación en los cerros de Viña 
afectados, especialmente tras 
las lluvias?

Tenemos 584.000 raciones 
mensuales en 24 ollas comunes 
no más y por lo que nos han dicho 
hay muchas más ollas, el proble-
ma de la seguridad alimentaria es 
algo concreto y real. Entonces si 
vamos a hacer un aporte que sean 
concretos, con el corazón alegre y 
con el corazón pensante, pero hay 
que caminar con el estómago lleno, 
como decía Napoleón ‘los ejércitos 
marchan sobre sus estómagos’ y si 
no tenemos a las personas con co-
mida van a tener un desánimo y un 
hastío político, menos van a creer 
en los procesos que se están dando. 
Hago un llamado a las personas a 
que puedan seguir ayudando, pero 
que lo hagan no centrado en una 
ambición política. 

También con interés de competir por la alcaldía de la 
Ciudad Jardín, el exreligioso pide a los partidos políticos 
de la derecha y a los precandidatos prestar más atención 
a la falta de comida, abrigo y techo en los cerros de Viña 
del Mar, especialmente los afectados por el incendio de 
febrero, antes que seguir peleándose.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/excura-catril-hace-fuerte-llamado-por-disputa-de-cupos-para-municipal-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/excura-catril-hace-fuerte-llamado-por-disputa-de-cupos-para-municipal-en
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Usted había manifestado su in-
terés de ser candidato a alcalde 
por Viña del Mar. ¿Sigue con ese 
interés, después de no tener 
el apoyo claro de la derecha? 
¿Cómo califica aquello?

- Sí, claro. Yo lo estoy califican-
do ahora como una excesiva pru-
dencia con que se está tomando el 
tema. No sé si están esperando una 
iluminación divina, una persona 
bajada del cielo para poder compe-
tir contra el municipio actual o bus-
car una persona que sea cercana 
y que conozca la realidad, que sea 
de la región y que conozca de ver-
dad los caminos y pueda escuchar, 
actuar y levantar no solamente un 
municipio, sino una comuna com-
pleta. Viña del Mar es una comuna 
que tiene y que tiende a ser feliz, no 
buscamos una comuna tecnificada 
ni solamente una comuna ideologi-
zada. Fíjate que los valores son los 

que unen hoy día a Viña del Mar y lo 
que divide a la ciudad son las ideo-
logías.

¿Usted cree que se ha ideologi-
zado mucho Viña?

Sí, absolutamente creo que se ha 
ideologizado Viña del Mar por so-
bre los valores. Hay valores que son 
más trascendentales que una ideo-
logía, y en este caso me atrevería a 
decir, una ideología de izquierda en 
el sentido de que pareciera que al 
final algunos son los que tienen de-
recho y otros no, pareciera que so-
lamente cuentan los que son de un 
lado y otros no, y lo hemos visto en 
distintas situaciones a lo largo de 
estos años. Lo fundamental de Viña 
del Mar son sus valores y ¿cuál es 
el valor fundamental que creo que 
hay que reforzar? El de la familia. 

¿En qué quedó con los partidos 
de Chile Vamos? Según se per-
cibió, a usted lo dejaron “stand 
by” mientras buscaban otros 
candidatos…

Yo tuve la oportunidad de tener 
una reunión con el presidente de 
Renovación Nacional, soy un candi-
dato independiente y pedí el apoyo 
de RN. Pero ellos están todavía en 
prudencia esperando y lo más pro-
bable es que esperen las primarias 
que están en torno a la gobernación 
y a algunas comunas para poder 
tomar una determinación, y lo otro 
que pueden estar esperando es una 
consulta pública a través de alguna 
encuesta que yo encuentro que no 
es una medición justa.

¿Por qué?
Si la encuesta es acerca del co-

nocimiento, por supuesto que yo no 
califico en ese tipo de encuesta, ten-
dría que yo crecer más en el cono-
cimiento de muchas personas. Pero 
bueno, van a tratar de buscar los 
medios más objetivos para poder 
dejar a alguno de los candidatos, 
sin embargo, no es una decisión que 
venga de mi parte es una decisión 
que viene de las cúpulas, porque no 
tengo yo ese poder de decisión.

¿Usted ha pensado competir de 
forma independiente como ya lo 
han planteado varios candida-
tos?

Bueno, si hay que buscar firma, 
yo creo que puedo tener las firmas. 
Pero más allá de buscar un cupo, 
yo busco cupos para que la gen-
te coma hoy día. Sin embargo, la 
ambición política no puede ser tal 
de multiplicar candidatos de la de-
recha o la centro derecha porque 
eso es una pérdida y nuevamente 
se le va a entregar el sillón munici-
pal a Ripamonti. Si eso está claro, 
es sumar. Aquí hay que llegar a un 
acuerdo entre todos los que preten-
den poner su vida al servicio de la 
comuna y ser súper honestos. De-
cir ‘oye, aquí esto tiene que ser en 
unidad o nuevamente va a ocurrir 
que va a seguir la izquierda de este 
tipo gobernando el sillón municipal. 
Nosotros necesitamos un vecino 
viñamarino que sea el “vecino de 
todos los vecinos”, no de un “grupo 
de vecinos”.

Con todo, ¿Cómo se plantea us-

ted en torno a esta candidatura?
Con la mayor de las libertades 

porque aquí la la decisión tiene que 
ser absolutamente libre y si y de 
verdad el partido dice ‘¿sabes qué? 
No te vamos a apoyar porque ya no 
marcas en encuestas o no te cono-
cemos todavía en el ámbito político, 
yo no tengo ninguna ambición, no 
es la ambición más importante de 
mi vida ser candidato al municipio 
sino más bien servir a mi comuni-
dad de Viña del Mar en las instan-
cias que sea. Me refiero a que no 
solamente en una instancia política 
se puede servir, también se puede 
hacer en la misma organización en 
la cual estoy trabajando o en otra, 
o en la academia, que también me 
gusta mucho. No me voy a morir si 
no soy alcalde. Hay personas que 
buscan un cupo político a ultranza 
y en mi caso no lo busco a ultranza, 
solamente busco servir.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/excura-catril-hace-fuerte-llamado-por-disputa-de-cupos-para-municipal-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/excura-catril-hace-fuerte-llamado-por-disputa-de-cupos-para-municipal-en
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Reserva_Puro_Caballo
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A un año de su partida: Mamá de 
Isabella anuncia querella contra 
doctores del Hospital Naval por 
negligencia

poco por la fiebre y está cansada, 
además que esto es normal”, publi-
có La Tercera en ese entonces.

Le tomaron un hemograma, le 
colocaron suero y le inyectaron 
“Metamizol 1Gr/2ML a las 22:28 
hrs, dándole el alta a las 00.55 hrs 
del lunes 15, saliendo Isabella en las 
mismas condiciones de salud con 
las que fue ingresada. Las últimas 
indicaciones de la doctora, dice 
la familia, fue que Isabella no re-
quería hospitalización por que 
estaba respirando bien.

Sin embargo, la menor de edad 
empeoró y ese mismo día (15 de 
mayo) sus padres la llevaron a la 
Clínica Bupa, donde fue diagnos-
ticada de “meningitis neumocó-
cica”. Casi 22 horas más tarde 
murió producto de una falla mul-

H ace un año y un día par-
tió de este mundo la pe-
queña Isabella Pillard 
Hernández, quien con 

sólo 4 años falleció en la Clínica 
Bupa de Reñaca por una meningitis 
que no fue detectada a tiempo, en 
Viña del Mar.

La niña presentaba fiebre y fue 
ingresada por sus padres al Hos-
pital Naval el sábado 13 de mayo, 
donde fue diagnosticada de “in-
fecciones agudas de las vías res-
piratorias superiores”, de acuerdo 
a lo informado en un comunicado. 
Ese mismo día fue derivada a su 
domicilio con un tratamiento de 
tres medicamentos y el resultado 
de un examen de panel respiratorio 
pendiente.

Pese a ello, la menor no mejoró, 
por lo que el domingo 14 volvieron 
a llevarla al mismo servicio de Ur-
gencia, pues “Isabella ya no tenía 
fuerzas para caminar, ni man-
tenerse en pie”, señaló la familia 
en ese entonces. Allí la doctora 
encargada, puntualizaron desde 
la familia, al manifestar sus preo-
cupaciones por el estado de la niña, 
les habría dicho: “Piensa, tiene tres 
virus en el organismo, ha dormido 

tisistémica.
Tras lo ocurrido, el Hospital Na-

val ordenó una auditoria médica 
para esclarecer las causas del fa-
llecimiento de la menor, y la fami-
lia se manifestó públicamente con 
protestas e inició acciones civiles y 
penales “contra quienes resulten 
responsables”. 

Sin embargo, a un año de lo ocu-
rrido, aún no hay justicia, dice Pris-
cilla Hernández, la mamá de Isa-

bella. “Vamos a modificar nuestras 
acciones judiciales, ahora irán que-
rellas directamente contra el Hospi-
tal Naval y contra los doctores del 
Hospital Naval que atendieron a mi 
hija", anunció.

"Ellos fallaron, especialmente la 
doctora que se quedó con el diag-
nóstico anterior y no indagó el por 
qué estaban alterados los exáme-
nes. Estuve 9 horas en la urgencia 
y de esas 9 horas supuestamen-
te en observación, la doctora se 
acercó 2 y máximo 3 veces a ver 
a Isabella, de observación nada”, 
añadió.

Hernández confesó que “fue un 
año dificilísimo, es mi única hija. 
Fue un año horrible y creo que va a 
ser toda la vida así. Creo que nun-
ca más voy a volver a estar bien, 
porque me arrebataron lo más 
preciado que tenía. Uno conoce a 
sus hijos y les decía cómo se encon-
traba ella y los doctores no presta-
ron atención. Ha sido muy difícil el 
año, lo que espero es justicia, que 
los doctores sufran lo mismo que 
me han hecho sufrir a mí, eso es lo 
que espero de la justicia, que su-
fran el mismo dolor que sufro yo”.

Familia de niña de 4 
años que murió por 
meningitis el 16 de mayo 
del año pasado continúan 
buscando justicia y en los 
próximos días presentarán 
nuevas querellas 
apuntando directamente a 
los médicos y al recinto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/a-un-ano-de-su-partida-mama-de-isabella-anuncia-querella-contra
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Por malos olores evacúan a 16 alumnos 
del Liceo Politécnico de Quintero: 
Iniciaron investigaciones para dar con 
fuente emisora

una de las comunas con mayor 
cantidad de episodios de conta-
minación del país.

“Se procedió a la evacuación 
voluntaria de todos los estudian-
tes, docentes y personal del recin-
to educacional, con el objetivo de 
evitar alguna complicación por los 
malos olores percibidos. A su vez, 
personal de salud llegó al lugar 
para entregar las atenciones co-

P or fuertes malos olores 
evacuaron a 16 alumnos 
del Liceo Politécnico de 
Quintero pasadas las 21 

horas de este jueves.
El delegado presidencial para 

la zona de Concón, Quintero y Pu-
chuncaví, Cristian Cáceres, dio a 
conocer la emergencia ocurrida 
durante la jornada vespertina del 
recinto educacional ubicado en 

rrespondientes, sin que se regis-
traran casos de mayor compleji-
dad” , detalló el encargado.

Al lugar también arribó personal 
de la Superintendencia del Medio 
Ambiente (SMA) para realizar las 
mediciones correspondientes "sin 
encontrar alteraciones", dijo el 
delegado.

"Por ello, los organismos com-
petentes iniciaron las investiga-

ciones para determinar la fuente 
que originó los olores que afecta-
ron a esta comunidad educativa. 
Como delegado, junto a los equipos 
técnicos, nos mantendremos en 
constante monitoreo de la situación 
para entregar información oportu-
na a la comunidad", afirmó Cáceres.

La noche de este 
jueves los estudiantes 
vespertinos del recinto 
educacional sintieron 
fuertes olores por lo que 
fueron evacuados de 
manera voluntaria. El 
delegado presidencial 
para la zona de Concón, 
Quintero y Puchuncaví, 
Cristian Cáceres, aseguró 
que no hubo mayores 
complicaciones y que los 
organismos competentes 
indagan el caso.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/por-malos-olores-evacuan-a-16-alumnos-del-liceo-politecnico-de-quintero
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/metro-en-valparaiso-circulara-cada-10-minutos-y-en-hora-punta-con-doble
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Ofician a la Superintendencia de Medio 
Ambiente y a Defensoría de la Niñez 
por nuevos casos de contaminación en 
Quintero y Puchuncaví

décadas”. 
Brito, en su rol fiscalizador, ins-

truyó un oficio a la Superintenden-
cia de Medio Ambiente (SMA) con el 
objetivo de que “informe los pará-
metros que ha arrojado el Siste-
ma Nacional de Monitoreo de la 
Calidad del Aire”.  

Y, además, ofició a la Defenso-
ría de la Niñez consignando “en la 
posibilidad de que se presenten 
medidas como un recurso en pro-

E l diputado por Valparaíso, 
Jorge Brito (FA), salió al 
paso de los nuevos casos 
de contaminación que se 

presentaron estos últimos días en 
Quintero y Puchuncaví, los cuales 
afectaron la salud de estudiantes 
de la zona, razón por la cual señaló 
que “es muy importante que no se 
normalice la intoxicación y la con-
taminación de la comunidad que 
ha sido vulnerada durante tantas 

tección de las niñas y niños intoxi-
cados”.  

Por último, el parlamentario 
porteño pidió que se declare Aler-
ta Sanitaria a raíz de los casos 

registrados que involucran a casi 
50 alumnos comprometidos con 
síntomas como náuseas y cefalea.    

“Estamos solicitando que se 
declare la alerta sanitaria que 
corresponde. El año pasado, gran 
parte del año, lamentablemente, se 
vio con una alerta sanitaria y ahora 
es necesario para poder activar re-
cursos, personal y también mejorar 
las prestaciones de salud a la co-
munidad”, cerró.

El diputado por Valparaíso, 
Jorge Brito (FA), solicitó 
que se declare Alerta 
Sanitaria para atender a 
los estudiantes afectados 
tras la reciente emergencia 
ambiental.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/ofician-a-la-superintendencia-de-medio-ambiente-y-a-defensoria-de-la
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Sujeto de nacionalidad venezolana 
es detenido tras ser sorprendido 
vendiendo droga al interior del Parque 
Italia de Valparaíso

que el detenido efectuaba la ven-
ta de drogas al interior del Parque 
Italia de la comuna de Valparaíso 
y sus alrededores”, donde además 
“se logró identificar el lugar exacto 
en el que este sujeto ocultaba las 
sustancias, correspondiendo a una 
residencial ubicada en calle Inde-
pendencia de la misma comuna”.

En este contexto, durante la jor-
nada del día jueves 16 de mayo, bajo 
la utilización de técnicas especiales 
que permite la ley de drogas, como 
la técnica de agente revelador, un 
funcionario de carabineros ad-

G racias a una investiga-
ción efectuada por el 
equipo especializado 
O.S.7 de Carabineros, 

se logró la detención de un sujeto 
de nacionalidad venezolana que 
había hecho ingreso irregular 
al país por el delito de tráfico de 
droga e infraccionar la ley de ar-
mas en pleno centro de Valparaíso.

Lo anterior, ya que de acuerdo a 
lo expuesto por el Teniente Michael 
Avendaños Targo, jefe operativo de 
la sección OS7 de Valparaíso, una 
investigación “permitió establecer 

quirió dos dosis de marihuana a 
este sujeto, procediendo inmedia-

tamente a su detención.
Dentro del operativo también 

se efectuó la entrada y registro 
de su inmueble, donde se incautó 
droga, como marihuana y clor-
hidrato de cocaína, una pistola 
marca Glock calibre .380 y más 
de 47 municiones entre el calibre 9 
milímetros y .380, además de otras 
evidencias asociadas al ilícito, por 
lo que el detenido, por instrucción 
del Ministerio Público, pasará a su 
respectivo control de detención 
este viernes.

Bajo la utilización de 
técnicas especiales que 
permite la ley de drogas, 
como la técnica de agente 
revelador, un funcionario 
de carabineros adquirió 
dos dosis de marihuana 
al individuo, procediendo 
inmediatamente a su 
detención. Además, se 
le incautó armas y otras 
especies asociadas al 
ilícito.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sujeto-de-nacionalidad-venezolana-es-detenido-tras-ser-sorprendido


Detienen a sujeto que fue sorprendido 
robando especies de un vehículo en 
céntrica avenida de Los Andes

civil. 
El jefe de esta brigada especiali-

zada, subprefecto Alex Silva, expli-
có que “tras efectuar un análisis 
criminalístico de los anteceden-
tes existentes, tales como lugar, 

D etectives de la Brigada 
Investigadora de Robos 
(BIRO) de la PDI Los An-
des, detuvieron a un 

sujeto de 37 años, quien fue sor-
prendido cuando sustraía espe-
cies de valor desde el interior de 
un automóvil.

Su acción la llevó a cabo por me-
dio de la fractura de una de sus 
ventanas, según informó la policía 

hora y condiciones geourbanas 
donde se materializaron diversos 
ilícitos, permitió posicionar estra-
tégicamente a oficiales policiales 
en diversas arterias de la ciudad”. 

Así se logró este jueves 16 de 
mayo a eso de las 23:15 horas, 
"detener de manera flagrante, en 
calle O’Higgins con Yerbas Bue-
nas, al imputado”. 

Cabe señalar que el detenido, 

que mantenía antecedentes Ro-
bos en Bienes Nacionales, Lesio-
nes Menos Graves y Receptación, 
por instrucción de la fiscalía será 
puesto a disposición del Juzgado 
de Garantía de Los Andes, mien-
tras que los oficiales de la PDI, se 
encuentran analizando las denun-
cias existentes, a fin de establecer la 
participación del imputado en otros 
ilícitos similares.

El detenido mantenía 
antecedentes por los 
delitos de robos en 
bienes nacionales, 
lesiones menos graves 
y receptación.
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En la provincia de Valparaíso 
resultaron 408 familias bene-
ficiadas, de las cuales 174 de la 
comuna de Valparaíso recibie-
ron su certificado en el teatro de 
la ciudad. Las próximas entregas 
continuarán en las provincias de 
Marga Marga, donde hay 217 be-
neficiados, en Quillota otros 151, 
en Petorca 116 y en San Antonio 

Desde el Teatro Municipal de 
Valparaíso y con una masiva ce-
remonia se dio el vamos a la en-
trega de subsidios del programa 
DS01 para Sectores Medios del 
Ministerio de Vivienda y Urbanismo 
(Minvu), correspondiente al se-
gundo llamado del año 2023 que 
benefició a 1.093 familias de la 
región de Valparaíso.

vivienda nueva o usada, desde 
las 1.100 UF y hasta las 2.200 UF. 
Este subsidio también permite la 
construcción de viviendas en sitio 
propio desde las 1.600 UF y hasta 
las 2.200 UF. Y este año ya tene-
mos fecha para el primer llamado 
a postulación, que es entre el 20 
y el 31 de mayo, de manera online 
en la web www.minvu.cl y con clave 
única. La invitación es a revisar los 
sitios oficiales del Minvu y acceder 
a los programas disponibles”.  

ses se debían desembolsar por la 
primera media hora.

Cabe recordar que, actualmen-
te el valor por minuto es de $25 
de lunes a viernes de 08:30 ho-
ras a $19:00 horas y los días sá-
bados de 08:30 a 14:30 horas.

Otra innovación que beneficia-
rá a los usuarios es una app en la 
que podrán conocer los minutos 
estacionados, monto a cance-
lar, historial del mismo, realizar 
denuncias y, mediante geoloca-
lización, saber qué estaciona-
mientos cercanos se encuentran 
disponibles.

Los pagos se pueden realizar 
tanto mediante tarjeta como en 
efectivo y, para ello, se encontra-
rá en el lugar uno de los setenta 
trabajadores que son parte de la 
operación.

Un considerable incremento en 
recursos frescos obtuvo a Munici-
palidad de Valparaíso durante el 
primer mes de administración de 
los parquímetros, lo que implicará 
mejoras sustantivas para la ciu-
dad, especialmente, en materia de 
seguridad. Durante las primeras 
semanas se generaron utilidades 
por $50 millones, mientras que 
el contrato privado anterior solo 
$16 millones.

Así lo indicó el administrador 
municipal, Daniel Ramírez, quien 
expresó que espera que este im-
portante aumento de utilidades 
para el municipio se mantenga 
durante los próximos meses. 

“Estamos muy contentos de 
que este proyecto avance según lo 
planificado. Es un modelo de ges-
tión inédito, que se encuentra en 
marcha y esperamos, durante los 
próximos meses, tener todo cu-
bierto de manera definitiva, a fin 
de redondear todos los números. 
Creemos que estas cifras irán al 
alza y que, en los siguientes me-
ses, este 200% debiera expre-
sarse en un número superior”, 
aseguró. 

De acuerdo a lo expresado por 
Ramírez, estos recursos “irán 
orientados al mejoramiento de 
los espacios públicos, a los servi-
cios de aseo, patrullajes preven-

tivos, recambio de luminarias, 
instalación de cámaras de tele-
vigilancia, lo que hemos llamado 
la inyección de recursos para pro-
yectos de seguridad”.   

 
NUEVO SISTEMA DE 
PARQUÍMETROS

Este nuevo modelo de gestión 
denominado “Yo estaciono en 
Valpo”, se logró materializar tras 
la finalización del contrato que 
ligó al municipio y Consorcio S.A. 

durante cerca de veinte años y que 
la alcaldía porteña decidió, con la 
mayoría del Concejo Municipal, 
hacerse cargo de los 1.171 cupos 
de estacionamiento repartidos en 
el plan de la ciudad. 

Entre las novedades de esta 
nueva administración destaca la 
rebaja de un 16% en el cobro por 
minuto al momento de aparcar, 
pasando a ser de $25, dejando 
atrás los $30 cada sesenta segun-
dos y los $830 que hace ocho me-

Utilidades de parquímetros bajo la 
administración del municipio de Valparaíso 
aumentaron en un 200%

Más de mil familias de la región de Valparaíso son beneficiadas 
por el MINVU con el subsidio para sectores medios

48. Mientras que, en San Felipe y 
Los Andes, hay 143 en total.

Destacando la cantidad de be-
neficiados y el llamado que se apro-
xima, la seremi Minvu, Belén Pare-
des Canales, expresó que “como 
región estamos muy contentos de 
beneficiar a más mil familias de 
sectores medios con un certifica-
do que les permitirá adquirir una 

Serviu y Seremi de Vivienda 
iniciaron entrega de los 
certificados del segundo 
llamado del año 2023. Además, 
anunciaron la próxima apertura de 
la postulación entre el 20 y el 31 de 
mayo del 2024.

Durante el primer mes 
de implementación del 
nuevo modelo de gestión 
denominado “Yo estaciono en 
Valpo”, se generaron utilidades 
por $50 millones, mientras que 
durante el contrato privado 
anterior solo se logró la 
recaudación de $16 millones.

Jueves 16 de mayo

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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Editorial

F ue un viernes de sorpresas 
a la espera de un fin de se-
mana largo con un lunes 
interferiado y adportas de 

recibir lluvias mil en pleno mayo, 
específicamente durante los prime-
ros tres días de la próxima semana. 
Pero la mayor sorpresa de todas 
fue la que nos dio el alcalde por-
teño con el anuncio de que se ba-
jaba de las municipales y dejaba 
de lado su casi segura reelección. 
¿Qué le pasó a Sharp?

No sabemos si perdió la adrena-
lina o bien simplemente se cansó. Lo 
cierto es que ahora se abre una po-
sibilidad para todos aquellos que 
han hablado de mejorar aquel 
Valparaíso que con las manos de 
Sharp no avanzaba, que estaba 
estancado, y un largo etcétera que 
venimos escuchando y leyendo des-
de que llegó a la alcaldía porteña.

Sin Sharp en competencia el 
camino está despejado para cual-
quiera... bueno, menos para Leo 
Contreras, hay que ser justos. Pero, 
por ejemplo, un republicano como 
Rafael González ahora aumenta 
sus posibilidades, aunque el nom-
bre ganador de la primaria oficia-
lista podría ser quien tome aquella 
posta, y no hay que dejar afuera a 
Juan Marcelo Valenzuela del PDG 
con Parisi y compañía al lado, 
quien pese a que no marca bien 

de que no esté Sharp. Hasta antes 
de aquello era simple la consigna. 
Sharp no, pero ahora ¿cuál será el 
discurso?

Quizás el debate suba de nivel y 
ahora podamos escuchar las pro-
puestas de los candidatos. Al me-
nos tenemos tres: El que gane la 
disputa primaria de los oficialistas, 

Se bajó Sharp... ¿y 
ahora qué?

en las supuestas encuestas que 
todos conocen pero que nadie ve 
es un nombre que sin Sharp au-
menta sus posibilidades.

Lo concreto es que cualquiera 
sin Sharp al frente tiene opciones. 
Pareciera ridículo, pero inclusive 
alguien como Jorge Castro po-
dría ser resucitado para competir, 
aunque la gran piedra de tope es 
que está fuera de carrera por de-
cisión propia.

Si había un alcalde que de segu-
ro se reelegía era Sharp. Ahora, esta 
jugada del movimiento Transfor-
mar de pensar en un solitario 
camino al Senado es mucho más 
utópico. Menos pensar en una 
carrera presidencial, no da para 
tanto el fenómeno del puntare-
nense. Es más, este tercer periodo 
quizás podría haber sido la guinda 
que le faltaba a su torta.

Difícil es encontrar un legado de 
Sharp en estos dos periodos más 
que decir que efectivamente su 
equipo comunicacional le saca tres 
cuerpos de ventaja a cualquiera de 
la región. Más que eso, no hay mu-
cho que contar, es la verdad. Ahora, 
si de verdad el actual alcalde lo-
gra posicionar a su delfín y hacer-
la ganar, otro gallo cantaría.

¿Qué discurso tendrán ahora los 
que aspiran a conquistar Valparaí-
so? Quizás ahí está el punto bueno 

el republicano y el famoso Juanma, 
pero aún está todo por resolverse. 
Lo que por ahora podemos decir 
es que se puso fome esto de Val-
paraíso, sin Sharp en la papeleta 
lo cierto es que no hay mucho que 
decir más que afirmar que solda-
do que arranca sirve para otra 
guerra... la de 2025.
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Ministro de Educación sobre proyecto 
de condonación del CAE: "Hay intereses 
creados en generar un ambiente de 
discusión"

en los tramos superiores de ingre-
sos que es probable que no tengan 
la misma solución o la misma al-
ternativa que aquellos que están 
en los tramos más pobres".

A modo de ejemplo, Cataldo dijo 
que él es "deudor de crédito. La pre-
gunta que nos tendría que hacer es 
si queremos que personas como 
yo, que soy ministro de Educación, 
tengamos el beneficio de que nos 
condonen nuestras deudas credi-
ticias en la educación superior”.

“Yo diría que no es una buena 
idea. No sé si yo quiero ser con-
donado porque tengo hoy día la 
posibilidad efectiva de poder ter-
minar de pagar y eso es parte del 
debate", agregó.

Ante las críticas que se han ele-

E l ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, afirmó 
esta jornada que el pro-
yecto que está trabajando 

el Ejecutivo para abordar la deuda 
de los estudiantes con Crédito con 
Aval del Estado (CAE) "es mucho 
más que el debate de condona-
ción o no condonación del CAE".

Esto luego de que se activara el 
debate con el anuncio del ministro 
de Hacienda, Mario Marcel, de que 
en septiembre se ingresará un 
proyecto de ley para abordar este 
asunto.

En esa línea, Cataldo dijo que 
aún se está discutiendo quiénes 
se verá beneficiado por esta me-
dida, aunque advirtió que "es evi-
dente que hay personas que están 

vado en torno a los plazos de trami-
tación y el contenido del proyecto, 
Cataldo llamó la atención sobre el 
uso político que a su juicio se está 
haciendo del tema.

"Me parece complejo que se es-
tén haciendo opiniones y abriendo 
un debate por un anuncio que el 
Gobierno no ha hecho, porque no-
sotros no pusimos este tema sobre 
la palestra, sino que más bien es un 
tema que ha tomado la prensa a 
propósito de una entrevista del 
ministro Marcel", afirmó.

Asimismo, agregó que "hemos 
dicho que no estamos refirién-
donos al contenido del proyecto 
porque es una discusión que va a 
entrar cuando se abra el conteni-
do del proyecto. Todo lo demás son 
elucubraciones, suposiciones, y me 
parece que hay intereses creados 
en generar finalmente un ambiente 
de una discusión que en realidad no 
se está dando”.

“El Gobierno no ha puesto so-
bre la mesa un proyecto de ley, 
el Gobierno no ha hecho hoy día 
una proposición concreta y espe-
remos a que el Gobierno presente el 
proyecto de ley en los tiempos que 
el ministro Marcel y quien habla 
hemos dicho que es septiembre de 
este año", cerró.

El ministro de Educación, 
Nicolás Cataldo, 
recalcó que el Gobierno 
está elaborando "un 
nuevo sistema de 
financiamiento y un plan 
de reorganización de la 
deuda educativa".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-educacion-sobre-proyecto-de-condonacion-del-cae-hay
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Senadora Provoste exige al Gobierno 
cumplir los compromisos adquiridos 
con la educación inicial

para garantizar una atención 
de calidad a los niños y niñas en 
edad temprana.

“Tener una educación inicial 
de calidad ayuda a construir 
mejores relaciones, mejores so-
ciedades, una mejor democracia, 
en definitiva, una mayor cohesión 
social. Por eso, para nosotros es 
muy importante que la educación 
inicial de calidad sea entendida 
con sentido de urgencia y como 
un elemento crucial para el desa-
rrollo social”, argumentó la parla-
mentaria.

L a senadora Yasna Pro-
voste, representante de la 
región de Atacama, llamó 
al Gobierno, especialmen-

te a la Subsecretaría de Educación 
Parvularia, para que cumpla con 
los compromisos adquiridos en 
materia de educación inicial.

Provoste destacó la necesi-
dad de invertir y modernizar la 
educación parvularia como una 
prioridad nacional. Se refirió a la 
larga historia de reclamos y deba-
tes sobre la necesidad de mejorar 
las condiciones laborales y remu-
neracionales de las profesionales 
del sector, así como la homologa-
ción de herramientas y estándares 

Para cumplir con lo anterior, la 
senadora Yasna Provoste señaló 
que “se requiere tener una políti-
ca sostenida de modernización de 
la educación inicial y eso tiene un 
apoyo social muy transversal”. Sin 
embargo, afirmó, no se ven avances 
en la materia.

Además, Provoste afirmó que 
“no vemos como una tarea prio-
ritaria en la Subsecretaría de 
Educación Parvularia el construir 
un acuerdo que sea muy transver-
sal; en un diálogo con los gremios, 
con los parlamentarios que hemos 

estado como garante en este pro-
ceso, sobre la homologación de 
las condiciones laborales y mayor 
equidad para el financiamiento 
de la educación inicial que apun-
ten en definitiva, a iniciar un ciclo 
que eleve la calidad de la educación 
inicial”.

Por lo anterior, la senadora 
Yasna Provoste hizo un llamado 
al Gobierno para que se cumplan 
los compromisos suscritos en el 
protocolo de aprobación de la ley 
de presupuesto, especialmente en 
lo referente a la educación par-
vularia. Asimismo, solicitó que se 
evalúe seriamente el grado de cum-
plimiento de dichos acuerdos.La senadora Yasna Provoste, representante de la 

región de Atacama, destacó la necesidad de invertir y 
modernizar la educación parvularia como una prioridad 
nacional.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senadora-provoste-exige-al-gobierno-cumplir-los-compromisos-adquiridos
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En el detalle, los operadores es-
timan que la inflación de mayo se 
ubicará en 0,2%, muy por debajo 
del 0,4% que esperaban en el son-
deo previo.

Para junio, en tanto, los consul-
tados esperan una nula variación 
del IPC, es decir, de 0%.

En cuanto al dólar, los operado-
res creen que la divisa rondará en 
torno a los $900 en los próximos 
7 días.

En los últimos días, el dólar ha 
registrado una fuerte caída, en 
medio de un repunte del cobre.

L a encuesta de operadores 
financieros del Banco Cen-
tral arrojó quelos agentes 
económicos esperan una 

menor inflación para mayo, con 
un IPC del 0,2%.

Además, los operadores finan-
cieros mantuvieron las expectati-

vas de recorte de tasas en la próxi-
ma reunión del Banco Central.

Operadores financieros esperan 
menor inflación para mayo, con un IPC 
de 0,2%

En cuanto al dólar, los 
expertos creen que la 
divisa rondará en torno a 
los $900 en los próximos 
7 días, momento en el que 
el dólar ha registrado una 
fuerte caída, en medio de un 
repunte del cobre.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/operadores-financieros-esperan-menor-inflacion-para-mayo-con-un-ipc-de
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Fiscal de Arica por «Los Gallegos»: 
“Si pretenden rearticularse no lo van 
a poder lograr, porque no lo vamos a 
permitir”

Sobre las alertas de bomba re-
gistradas este jueves en cuatro 
tribunales, el fiscal indicó que “las 
rearticulaciones son una cuestión 
que efectivamente puede ocurrir. 
Con mayor razón ahora porque 
estas agrupaciones tienden a 
proteger a sus integrantes priva-
dos de libertad”.

“El golpe de ayer no fue con la in-
tención de detener una gran canti-
dad de personas, como lo habíamos 
hecho en procedimientos anterio-
res. Lo de ayer, es también una señal 
en el sentido de que si pretenden 
rearticularse no lo van a poder lo-
grar, porque no lo vamos a permi-
tir, y aunque tengamos que hacer 
un despliegue para encontrar a 
uno de ellos que quede, lo vamos 
a hacer”, advirtió Mario Carrera.

“La cantidad de detenidos ayer 
no fue muy grande, porque ya han 
perdido fuerza y porque ya tene-
mos un número altísimo de sus 

E l fiscal regional de Arica 
y Parinacota, Mario Ca-
rrera, abordó este vier-
nes el juicio que se lleva 

adelante contra Los Gallegos y las 
alertas de bomba en los tribunales 
de Arica, Linares, Concepción y Te-
muco ocurridas la jornada de este 
jueves, cuando se realizaban inten-
sos operativos en la zona de Cerro 
Chuño y seis penales del país para 
evitar la rearticulación de la or-
ganización criminal y eventuales 
planes de fuga.

En relación al juicio, el persecu-
tor señaló en radio Pauta que “esto 
no es solamente un precedente 
en cuanto a este juicio, sino que 
la investigación y todo lo que se 
ha dado durante su tramitación 
marca un precedente, porque 
estamos aprendiendo muchas 
cosas. Son situaciones que como 
Estado no habíamos vivido con 
anterioridad de esta manera”.

“Lo importante es aprender to-
das aquellas cosas que se pudie-
ran mejorar. Porque luego quizás 
veremos una seguidilla de juicios 
de esta naturaleza”, explicó.

integrantes privados de libertad. 
Pero no tenemos que esperar a que 
retomen la fuerza que tenían antes 
para actuar y esa fue la señal que 
quisimos dejar ayer”, agregó el fis-
cal.

“Lo que ocurre es que Arica 
tiene condiciones particulares 
que no han cambiado. Por lo que 
sigue siendo atractivo para que 
se instale este tipo de bandas. Eso 
lo hemos tenido presente desde un 
principio”, dijo.

Además, el fiscal sostuvo que la 
preparación de esta región no tiene 
que darse referido a los delitos que 
ocurren en el país, “sino que en los 
delitos que estamos viendo en 
Perú, Ecuador, Colombia y en Ve-
nezuela, que son las realidades 
que tenemos nosotros por nues-
tra posición geográfica más cer-
cana. Nosotros somos un muro de 
contención”.

Sobre los reiterados operativo 

realizados para desarticular a estas 
organizaciones criminales, el per-
secutor aseguró que “si algo he-
mos aprendido de ellos, es que la 
cárcel la utilizan como una oficina 
más para seguir manteniendo su 
trabajo".

El fiscal explicó que los operati-
vos realizados este jueves se regis-
traron en seis penales, con la fina-
lidad de prevenir rearticulaciones 
de estos grupos y eventuales fugas. 
Durante los procedimientos se in-
cautaron siete teléfonos celulares, 
los cuales podrían entregar infor-
mación relevante sobre las investi-
gaciones.

“Esperamos que nos entreguen 
información para confirmar o 
descartar si siguen funcionando 
al interior”.

Al finalizar, el fiscal regional 
Mario Carrera se refirió a la llave 
para abrir esposas encontrada en 
la cárcel de máxima seguridad de 
Santiago. “Tenemos que tener la 
tranquilidad de que Gendarme-
ría, con su trabajo, es capaz de 
detectar un elemento tan peque-
ño como ese”.

El persecutor explicó los procedimientos que se llevaron a 
cabo este jueves en seis penales del país, con la finalidad de 
evitar la rearticulación del grupo criminal y eventuales planes 
de fuga.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-de-arica-por-los-gallegos-si-pretenden-rearticularse-no-lo-van
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E l subdirector operativo 
de Gendarmería, coronel 
Luis González, descartó 
corrupción tras el hallaz-

go de una llave de esposas en po-
der de un miembro de Los Galle-
gos en la cárcel de alta seguridad, 
y calificó como una “ridiculez” la 
posibilidad de una fuga en este 
caso.

En entrevista con radio Universo, 
González afirmó que la llave estaba 
oculta “al interior de su celda, en la 
parte superior de la puerta, detrás 
de una luminaria, es una llave de 
marca Smith & Wesson, (...), que se 
vende libremente en el mercado".

Además, aseguró que Gendar-
mería estaba en conocimiento de 
que el reo tenía el elemento, pero 
se optó por la coordinación con 
la fiscalía para que “esta llave de 
esposa pueda ser canalizada a 
modo de evidencia al Ministerio 
Público".

Luego, González descartó de 
plano que exista corrupción o que 
los gendarmes hayan colabora-

do para entregar la llave al reo. 
"Existe un plan de tolerancia cero 
frente a la corrupción en Gendar-
mería”, enfatizó el coronel.

Sobre una eventual fuga gracias 
a esta llave, González aseveró que 
plantear esa posibilidad "raya en 
la ridiculez, nosotros somos una 
institución profesional, no somos 
ingenuos, sabemos a quién esta-
mos cuidando”.

Gendarmería descarta 
riesgo de fuga por 
hallazgo de llave de 
esposas en poder 
de miembro de «Los 
Gallegos» : “Es una 
ridiculez”

El subdirector operativo 
de Gendarmería, coronel 
Luis González, aseguró 
que Gendarmería 
estaba en conocimiento 
de que el reo tenía el 
elemento, pero se optó 
por la coordinación con 
la fiscalía para que “esta 
llave de esposa pueda 
ser canalizada a modo 
de evidencia al Ministerio 
Público".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gendarmeria-descarta-riesgo-de-fuga-por-hallazgo-de-llave-de-esposas-en
https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY
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Diputados ofician a rectora 
de la Universidad de Chile por 
manifestación propalestina en charla 
magistral

David Quintana, “en el que se des-
criben de manera inmejorable 
las presiones y coacciones a las 
que concurrente a la charla de la 
autoridad ucraniana se vieron ex-
puestos”.

Los parlamentarios de Renova-
ción Nacional precisan que la mani-
festación “puede ser comprendida 
por la crudeza del conflicto en 
Gaza, pero que pierde legitimidad 
por un intento absurdo de impo-
ner un punto de vista o más bien 
de invalidar otro por medio de la 
violencia y la amenaza de la fuer-
za”.

Y precisan que “la Universidad 
de Chile debe ser siempre un polo 
para la diversidad y la discusión 

L os diputados de Reno-
vación Nacional e inte-
grantes de la comisión 
de Educación, Hugo Rey 

y Marcia Raphael, junto a Diego 
Schalper, integrante de las comi-
sión de RR.EE., enviaron un oficio 
a la rectora de la U.de Chile, Rosa 
Devés, solicitando “defender el 
pluralismo y la tolerancia como 
valores propios del debate del 
quehacer universitario”.

El oficio hace referencia a la 
manifestación propalestina de 
cerca de 200 personas que inte-
rrumpieron una charla magistral 
de Yuliia Svyrydenko, viceprimera 
ministra de Ucrania, que se llevaba 
a cabo en la Casa Central de la Uni-
versidad de Chile.

En su momento trabajadores y 
asistentes al lugar denunciaron, 
además haber sido víctimas de vio-
lencia y coacciones por parte de 
los manifestantes que ocuparon 
la sede central de la Casa de Bello.

El oficio enviado a Rosa Devés, 
alude al testimonio del académico 

libre de ideas, cuestión que es 
compatible con la manifestación 
de los alumnos favorables a la 
causa palestina, pero que pierde 
dicha compatibilidad desde el mo-
mento que se imponen las ideas o 
se arrancan decisiones de la auto-
ridad desde la violencia y la intole-
rancia”.

En el mismo tono manifiestan 
los legisladores que “esa manera 
de comprender equivocadamente 
la libertad de expresión o del de-
recho a la manifestación debe ser 
enfrentado por la autoridad uni-
versitaria con decisión (...) enten-
diendo el rol que le cabe a la Uni-
versidad de Chile como promotor 
de la diversidad y el pluralismo en 
nuestro país”. Y suman en el docu-
mento palabras del profesor David 
Quintana quien dijo que no existe 
“justificación para agraviar como 
se hizo a los representantes de un 
Estado invadido por una fuerza 
extranjera, censurándolos e im-
pidiéndoles ser recibidos formal-
mente”.

Apuntan en el oficio que “si-
tuaciones como la acontecida no 
pueden seguir siendo toleradas o 
aceptadas como una forma legíti-
ma de manifestación, en tanto di-
cho derecho cesa en la medida que 
se utilice la violencia o la coacción. 
Si la Universidad de Chile quiere 
seguir siendo un espacio donde las 
personas puedan debatir ideas (...) 
no se pueden albergar a grupos 
de sujetos que censuran o impo-
nen ideas desde la amenaza de la 
fuerza”.

Por lo expuesto, le piden a la 
rectora Devés que “se adopten 
medidas para evitar que las de-
pendencias universitarias y las 
actividades que en ella se de-
sarrollen se vean afectadas por 
manifestantes que aborden sus 
demandas con violencia o me-
diante la destrucción de mobilia-
rio universitario, persiguiendo las 
responsabilidades que pudieran 
caber por dichos actos tanto a estu-
diantes como a sujetos ajenos a la 
Universidad”.

El oficio hace referencia a la 
manifestación propalestina 
de cerca de 200 personas 
que interrumpieron una 
charla magistral de Yuliia 
Svyrydenko, viceprimera 
ministra de Ucrania, que se 
llevaba a cabo en la Casa 
Central de la Universidad 
de Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputados-ofician-a-rectora-de-la-universidad-de-chile-por-manifestacion
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Funcionario del INDH junto a sus hijos 
fueron intimidados y golpeados durante 
asalto a su casa en Pudahuel

Un violento asalto sufrió una 
familia la madrugada de este vier-
nes en la comuna de Pudahuel, re-
gión Metropolitana.

El hecho ocurrió en calle Nueva 
Uno, donde Luis Leiva, de profesión 
ingeniero informático, que se des-
empeña en el Instituto Nacional de 
Derechos Humanos, denunció que 
mientras dormía en su casa junto a 
sus hijos fueron asaltados e intimi-
dados con armas de fuego por cin-
co sujetos con sus rostros cubiertos.

Los delincuentes agredieron a 
las víctimas con golpes de pies y 
puños, ocasionando lesiones leves, 
y lograron sustraer del domicilio 

una tablet, un notebook y el au-
tomóvil del jefe de hogar, todo 
avaluado en cerca de 11 millones 
de pesos.

Capturan a autor de asaltos en Conchalí: 
Mantenía dos cachorros en su poder de los 
cuales no pudo acreditar su propiedad

Carabineros detuvo a un sujeto 
de nacionalidad peruana impu-
tado por diversos asaltos come-
tidos la noche de este jueves en la 
comuna de Conchalí de la Región 
Metropolitana. En poder del sos-
pechoso fueron encontradas va-
rias especies robadas, incluyendo 

dos cachorros.
De acuerdo a los antecedentes 

policiales, los funcionarios de Cara-
bineros fueron alertados por veci-
nos de Zapadores con Gambino de-
bido a la presencia de individuos 
que se movilizaban en un auto-
móvil y que estaban cometiendo 
asaltos en el lugar.

Tras consumar el robo, 
los antisociales huyeron 
en otro vehículo que los 
esperaba en el exterior de 
la vivienda.

violentos al momento de actuar, 
ya que si no obtenían lo que que-
rían golpeaban a las víctimas”, 
dijo el policía.

Incluso, recordó, “en una opor-
tunidad siguieron al dependien-
te que intentaban asaltar hasta 
la tienda del servicentro inten-
tando romper la mampara de 
ingreso”.

Por su parte, el fiscal (s) de la 
Fiscalía Centro Norte, Cristián 
Soto, informó que “a través de la 
obtención de las cámaras y fil-
maciones se pudo lograr y deter-
minar no solamente el modus 
operandi, sino que también la 
individualización de los imputa-
dos”.

Los dos hombres quedaron 
en prisión preventiva mientras 
que la mujer quedó con arresto 
domiciliario. El tribunal dispuso 
de 60 días para llevar adelante la 
investigación.

Dos hermanos y la pareja de 
uno de ellos fueron detenidos en 
las últimas horas de este jueves 
acusados de conformar un clan 
familiar dedicado a robar en ben-
cineras de la zona norte de la re-
gión Metropolitana.

La detención fue posible gracias 
al trabajo conjunto de personal 
del equipo Modelo Territorial Cero 

(MT0) de la Brigada de Investiga-
ción Criminal (Bicrim) Renca de la 
PDI, en coordinación con la Fiscalía 
Metropolitana Centro Norte.

El grupo de delincuentes focali-
zaba su acción en principalmente 
en las comunas de Renca, Quilicu-
ra, Lampa y Pudahuel.

El subcomisario Marcelo Ca-
mousseight de la PDI comentó que 

“los detenidos concurrían a diver-
sas bencineras de estas comunas, 
donde se hacían pasar por clientes. 
Tras cargar combustible, no rea-
lizaban el pago y con armas de 
fuego, una escopeta entre ellas, 
intimidaban a los dependientes, 
con el objeto de robar la recauda-
ción del día”.

“Estos sujetos eran bastante 

Desarticulan banda familiar que asaltaba bencineras en 
la zona norte de la Región Metropolitana

Investigación de la PDI y 
la Fiscalía Centro Norte 
logró la detención de 
tres personas involucradas 
en al menos 10 robos con 
intimidación a estaciones 
de servicio.

Al revisar el móvil en el que 
se trasladaba el detenido 
de nacionalidad peruana, 
se recuperaron diferentes 
especies sustraídas, 
además de dos cachorros, 
los que intentan identificar 
para ubicar a sus dueños.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Miércoles 15 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/capturan-a-autor-de-asaltos-en-conchali-mantenia-dos-cachorros-en-su
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https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desarticulan-banda-familiar-que-asaltaba-bencineras-en-la-zona-norte-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/funcionario-del-indh-junto-a-sus-hijos-fueron-intimidados-y-golpeados


https://empresas.skyairline.com/chile/corporativo/login?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SKY


Internacional
26 Jueves 16 de mayo

L a Cámara de Represen-
tantes de Estados Unidos, 
controlada por el Partido 
Republicano, ha aproba-

do un proyecto de ley para obligar 
al Gobierno a entregar armamen-
to defensivo a Israel.

El presidente Joe Biden ame-
nazó con vetar este proyecto, en el 
contexto de una polémica por la po-
sibilidad de dejar de enviar armas 
a las autoridades israelíes en caso 
de iniciar una operación a gran es-
cala en la ciudad de Rafá, en el sur 
de la Franja de Gaza.

Aunque es poco probable que el 

proyecto sea aprobado en el Sena-
do, controlado por el Partido Demó-
crata, impediría a la Casa Blanca 
la anulación, la cancelación, la 
detención o la retención de envíos 
de armas desde Estados Unidos a 
Israel.

Además, exigiría la entrega de 
armamento retenido en un plazo 
de 15 días y cortaría los fondos de 
varios organismos gubernamenta-
les como el Departamento de Es-

tado, de Defensa o de Seguridad 
Nacional hasta completar estas 
transferencias.

La votación se ha saldado con 
224 votos a favor, entre ellos 16 
demócratas, y 187 en contra, in-
cluidos dos republicanos, según la 
cadena de televisión estadouniden-
se CNN.

Biden ya había amenazado con 
vetar el proyecto de ley al consi-
derar que, si los legisladores lo 

aprueban, la norma "socavaría" 
su capacidad como mandatario 
para garantizar que sus envíos 
armamentísticos estén en con-
sonancia con la política exterior 
estadounidense.

El proyecto fue presentado 
después de que Biden advirtiera 
de que dejará de enviar arma-
mento a Israel en caso de que ini-
cie una ofensiva a gran escala en 
Rafá, en el sur de la Franja de Gaza, 
donde se refugian más de 1,4 mi-
llones de palestinos desplazados, 
al considerar que podría utilizarse 
para matar a civiles.

Cámara de Representantes desafía al 
Presidente Biden y aprueba proyecto 
que obliga a entregar armas a Israel

El presidente Joe Biden amenazó con vetar este proyecto, 
en el contexto de una polémica por la posibilidad de dejar 
de enviar armas a las autoridades israelíes en caso de 
iniciar una operación a gran escala en la ciudad de Rafá, en 
el sur de la Franja de Gaza.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/camara-de-representantes-desafia-al-presidente-biden-y-aprueba-proyecto
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261 personas son detenidas en medio 
de “fiesta satánica” con desnudos, 
alcohol y drogas en Irán

cipando en una celebración con 
"gente desnuda" y otros llevaban 
"símbolos satánicos" en sus ro-
pas, en la cabeza, en el pelo y en 
la cara, así como "símbolos en sus 
orejas y en sus narices", de acuer-
do con el comunicado recogido por 
la agencia semioficial de noticias 
iraní Tasnim.

Según la información, han sido 

E l Mando para el Cumpli-
miento de la Ley en la Re-
pública Islámica de Irán, 
el Faraja, ha anunciado la 

detención de 261 personas, entre 
ellas tres europeos, que estaban 
celebrando una "fiesta satánica" 
al oeste de la capital del país, Te-
herán.

Los detenidos estaban parti-

detenidos concretamente 146 
hombres y 115 mujeres en una 
operación donde las fuerzas de 
seguridad se han incautado de 
bebidas alcohólicas y "drogas 
psicotrópicas".

La Policía no ha dado detalles 
sobre las nacionalidades de los eu-
ropeos detenidos.

Los aprehendidos estaban 
participando en una 
celebración con "gente 
desnuda" y otros llevaban 
"símbolos satánicos" en 
sus ropas, en la cabeza, en 
el pelo y en la cara, así como 
"símbolos en sus orejas y en 
sus narices".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/261-personas-son-detenidas-en-medio-de-fiesta-satanica-con-desnudos
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cing de Avellaneda por Copa Suda-
mericana, expresó a ESPN que está 
"tranquilo, contento. Creo que es 
un reconocimiento de lo que uno 
viene haciendo y tratando de de-
mostrar partido a partido. Uno 
lo toma con mucha alegría, pero 
también con los pies sobre la tie-

rra para seguir demostrando".
"Estoy tranquilo con eso (la 

visa). Hay gente que se está aga-
rrando de eso, pero yo estoy en-
focado en lo mío", añadió el futbo-
lista.

Consignar que hace unos días, 
el propio técnico Ricardo Gareca 
no quiso descartar a Cabral pese 
a esas dificultades: "Sé que le han 
negado la visa, pero la Federación 
está viendo los trámites. La única 
manera de descartarlo completa-
mente es que le nieguen la visa. 
Pero, si se la aceptan, tiene las mis-
mas posibilidades de estar que el 
resto de los 55".

"Su actualidad futbolística ha-
bla muy bien de él. Es indudable. 
Sabía de su situación, pero lo con-
vocamos porque nos gusta como 
jugador y lo estamos siguiendo. De 
ahí, su problema anterior fue su-
perado, es parte de su vida. Todos 
podemos llegar a tener esa clase 
de problemas", complementó el 
"Tigre".

Si bien muchos esperaban la 
inclusión de Luciano Cabral en la 
prenómina de 55 jugadores que 
entregó el técnico de la Selección 
chilena, Ricardo Gareca, de cara a 
la Copa América de Estados Unidos 
2024, debido a que es una de las fi-
guras del Campeonato Nacional, 
su presencia en el torneo conti-
nental está bastante complicada.

Es que el país norteamericano 
le negó una visa al volante de Co-

quimbo Unido por la condena de 
nueve años y medio de pena efec-
tiva que recibió en Argentina, como 
coautor en un delito de asesinato.

Sin embargo, el mediocampista 
mantiene la ilusión de poder estar 
con la Roja en el certamen. Tras la 
derrota del cuadro "pirata" ante Ra-

15:00 horas, a Curicó Unido. Los 
caturros llegan a este compromiso 
bien complicados, pues no han lo-
grado demostrar lo mismo que el 
año pasado. Actualmente están en 
el puesto 12º, con 13 puntos suma-
dos.

El lunes 20 de mayo, Unión La 
Calera deberá viajar hasta la re-
gión Metropolitana para enfrentar 
en el estadio Santa Laura a Unión 
Española, duelo que se disputará 
a las 18:00 horas. Los cementeros 
están tremendamente complica-
dos en la tabla, pues sólo suman 8 
unidades en 12 duelos disputados, 
permaneciendo en el último puesto.

La 13ª jornada del fútbol chileno 
la cierra Deportes Limache este lu-
nes 20, cuando reciba a contar de 
las 20:30 horas en el estadio Nico-
lás Chahuán Nazar, a San Marcos 
de Arica, buscando mantenerse en 
posiciones de avanzada de la Pri-
mera B. Y es que el «Tomate Mecá-
nico» se ubica tercero, con 24 pun-
tos, es decir, a 2 del líder del torneo.

Este sábado 18 de mayo se dará 
inicio a la decimotercera fecha del 
fútbol chileno, tanto en el Campeo-
nato Nacional de Primera A como 
en el de Primera B, donde los seis 
clubes de la región de Valparaíso 
tendrán importantes partidos que 
disputar.

El que abrirá los fuegos será el 
complicado Unión San Felipe, que 
deberá viajar hasta la región de 
Coquimbo para enfrentar al líder 
Deportes La Serena, duelo que se 
disputará en el estadio La Portada 

desde las 12:00 horas de este sába-
do. Los aconcagüinos se ubican en 
la última posición del Ascenso, con 
tan sólo 4 puntos.

Media hora más tarde, a las 
12:30 horas del sábado, Everton de 
Viña del Mar recibirá a Deportes 
Copiapó en el estadio Sausalito, con 
la misión de sumar de a 3 y seguir 
subiendo en la tabla de posiciones, 
pues hoy se encuentra en el puesto 
11º, con 18 unidades y a 10 de los lí-
deres del torneo de la máxima cate-
goría del fútbol chileno.

A las 20:00 horas del mismo sá-
bado 18 de mayo, San Luis de Qui-
llota deberá enfrentar a Deportes 
Santa Cruz en el estadio Lucio Fari-
ña Fernández. Actualmente los ca-
narios se posicionan en el 6º puesto 
de la tabla, con 19 unidades, por lo 
que de conseguir la victoria ante los 
de la región de O'Higgins escalarían 
a puestos de avanzada en la B.

Ya el domingo 19 de mayo llega 
el turno de Santiago Wanderers, 
que deberá recibir en el estadio 
Elías Figueroa Brander, desde las 

Conozca la programación de los seis clubes 
profesionales de la región de Valparaíso

Luciano Cabral y la visa para la Copa América: "Estoy 
tranquilo con eso"

Tras la derrota de Coquimbo 
Unido ante Racing de 
Avellaneda por Copa 
Sudamericana, el volante 
se refirió al tema que se 
debe resolver para poder 
estar en la nómina final de la 
Selección chilena de cara a 
la Copa América de Estados 
Unidos 2024.

Los complicados U. San 
Felipe, U. La Calera tendrán 
que jugar de visita este fin 
de semana, mientras que 
Everton, S. Wanderers, D. 
Limache y San Luis verán 
acción como locales.

Jueves 16 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/luciano-cabral-y-la-visa-para-la-copa-america-estoy-tranquilo-con-eso
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los que critican al cuadro albo.
"Creo que el equipo, si vamos a 

estadísticas, somos los que más 
posesión y más patea al arco, 
los que más balones recuperan y 
juegan en campo rival. El técnico 
ve las formaciones porque siempre 
ve lo mejor para el equipo, que está 
por sobre todas las cosas", expresó 
en conferencia de prensa.

"Creo que venimos bien, nos 
falta efectividad. Con Fluminense 
hicimos un partido brillante y no 
pudimos convertir. El otro día el pri-

mer tiempo no fue bueno, pero nos 
acomodamos en el segundo. No sé 
si merecimos más, pero la Copa Li-
bertadores da eso", añadió.

Además, agregó que "conver-
tirnos un gol con Arturo Vidal que 
fue fundamental, es importantí-
simo para seguir con la ilusión. La 
Copa, en ese sentido, varía mucho. 
Nosotros como equipo, si cuentan 
bien, somos los que mejor hemos 
jugado. No nos hemos sentido su-
perados".

Por último, Gil sostuvo que 
"siempre que jugamos aquí o de vi-
sitante hacemos nuestro juego in-
dependiente de la formación y el 
plantel se ha preparado muy bien. 
Ojalá el domingo podamos hacer 
un gran partido".

Tras el empate con Alianza Lima 
en Perú, ahora Colo-Colo se enfo-
cará en el duelo de este domingo 
ante Palestino en el estadio mo-
numental (17:30 horas), por la 13° 
fecha, en busca de un triunfo para 
seguir al acecho de los primeros 
lugares.

Colo-Colo ha sufrido bastante 
en sus partidos por la fase grupal 
de la Copa Libertadores y esta se-
mana rescató un valioso empate a 
1 en su visita a Alianza Lima en Perú 
para en la última fecha ante Cerro 

Porteño en Paraguay, pelear por la 
clasificación a octavos de final del 
torneo continental.

Uno que se refirió al rendimiento 
del equipo fue Leonardo Gil, quien 
mandó una desafiante respuesta a 

Se acabó el sueño de Alejandro 
Tabilo (32° del ranking ATP) en 
su histórico paso por el Masters 
1000 de Roma. El chileno, no pudo 
dar otro batacazo en el prestigio-
so torneo italiano ante el alemán 
Alexander Zverev, número cinco 
del planeta, y quedó eliminado en 
semifinales, rozando la primera 
final de su carrera en un Masters 
1000.

El criollo cayó por parciales de 
1-6, 7-6 (4) y 6-2, tras dos horas y 
16 minutos, donde comenzó de for-
ma descomunal e ilusionó con otro 
golpe a la cátedra, pero terminó 
derrumbándose y puso término 
al mejor torneo de su trayectoria.

El primer set fue casi perfecto 
para un "Jano" quen entró en-
focadísimo, sin nervios, tal como 
ante Novak Djokovic y sus otros 
partidos y le pasó por encima a 
un germano muy impreciso. El na-
cional quebró en el cuarto game, 
mientras que en el siguiente salvó 
dos bolas de break con tremendos 
servicios y se puso 4-1 arriba. Luego, 
en el sexto juego estuvo sensacio-
nal para conseguir otra ruptura, 
en cero, mientras que en el sépti-
mo abrochó la manga con clase, 
con un magistral drop shot. Fue 

su noveno set ganado de manera 
consecutiva en el certamen.

En el segundo episodio las 
cosas cambiaron considerable-
mente, debido a que "Sascha" se 
reencontró con su servicio y ya 
no empezó a fallar como antes. 
Fue así que los dos mantuvieron sus 
saques en el comienzo hasta que 
en el séptimo el alemán salvó un 
punto de quiebre. Al final, todo se 
tuvo que definir en un tiebreak, 
donde el zurdo nacido en Cana-
dá comenzó con un mini break de 
ventaja, pero rápidamente sintió 
la presión y cansancio y fue muy 
pasivo, por lo que el desempate 
fue para el europeo por 7-4.

En el tercer y último capítulo 
el criollo acusó el desgaste y se 
derrumbó rápidamente ante un 
Zverev lleno de confianza, que de-
mostró su mayor jerarquía y porqué 
fue número dos del mundo y gana-
dor de Roma en 2017. Un quiebre 
en el tercer game, tras una doble 
falta, y otra ruptura en el quinto lo 
liquidaron tempranamente.

Pese a esta dura derrota, Tabilo 
no tiene nada que reprocharse al 
vivir en el Foro Itálico las dos me-
jores semanas de su vida, donde 
derribó por primera vez a un top 

ten y número uno del planeta (el 
serbio Novak Djokovic), alcanzó 

Alejandro Tabilo estuvo cerca, pero no 
pudo ante Zverev y se queda sin final en el 
Masters 1000 de Roma

su primera semis de Masters 1000 
y conseguirá el mejor ranking de 
su carrera, con el casillero 25, lo 
cual le permitirá ser cabeza de serie 
en Roland Garros y por primera vez 
en un Grand Slam.

Ahora, todas las esperanzas 
chilenas recaen en los hombros 
de Nicolás Jarry (24°), quien más 
tarde enfrentará al estadouni-
dense Tommy Paul (16°) en busca 
de convertirse en el primer nacional 
en alcanzar una final de un torneo 
de esta categoría tras 17 años, pues 
el último que logró fue Fernando 
Goznález en 2007, precisamente en 
Roma (se inclinó ante la leyenda es-
pañola Rafael Nadal).

El volante justificó sus 
dichos señalando que 
"somos los que más 
posesión y más patea al 
arco, los que más balones 
recuperan y juegan en 
campo rival".

El chileno comenzó 
descomunal y en el primer 
set le pasó por encima 
al cinco del planeta. Sin 
embargo, en el segundo 
set acusó la presión y 
el cansancio y terminó 
derrumbándose. Con 
esto, frustró su paso a una 
primera final de Masters 
1000 y termina un histórico 
torneo para su carrera.

Leonardo Gil defiende el 
nivel de Colo-Colo en Copa 
Libertadores: "Somos el 
equipo que mejor ha jugado"

Jueves 16 de mayo

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/leonardo-gil-defiende-el-nivel-de-colo-colo-en-copa-libertadores-somos
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alejandro-tabilo-estuvo-cerca-pero-no-pudo-ante-zverev-y-se-queda-sin
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Luego de su exitoso paso por 
el Festival de Viña del Mar 2024 
junto a su padre Andrea Bocelli, el 
cantante italiano Matteo Bocelli 
regresará al país esta vez en so-
litario, bajo su gira “A Night With 
Matteo”.

“¡Chicos, estoy muy emociona-
do de anunciar que A Night With 
Matteo llegará a Latinoamérica!”, 
expuso el propio músico de 26 años 
a través de sus redes sociales, don-
de confirmó su show en Santiago. 

“¡No puedo esperar a ver a to-
dos muy pronto!”, añadió Bocelli, 
revelando que el próximo 6 de oc-
tubre estará en territorio nacio-
nal, sin entregar mayores detalles 
del recinto en el que presentará su 
espectáculo ni de la venta de entra-
das. 

La agrupación de música ro-
mántica nacional Natalino, regre-
sa con un nuevo disco bajo el brazo 
llamado “Natalianissimo”, que 
desde este viernes se encuentra 
disponible en las principales pla-
taformas de música. 

En este álbum Natalino rescata 
emblemáticos temas interpretados 
a dueto con sus protagonistas origi-
nales, y dándole un sonido actual 
para así poder llegar a nuevas ge-
neraciones y validar la importan-
cia de la música italiana dentro 
del mundo latino.

El primer adelanto de este álbum 
que pudimos conocer correspondió 
a “Si dices que te vas”, canción es-
crita e interpretada por el ganador 
de  San Remo de 1994 Massimo Di 
Cataldo, quien es el invitado espe-
cial de esta reversión. Otro de los 
singles destacados recientemente 
estrenados es “Felicidad”, clásico 

que cuenta con la participación de 
Al Bano.

En 11 tracks el trío chileno confor-
mado por Cristian Natalino, Hugo 
Manzi y Eduardo Manzi, nos invitan 
a viajar por los recuerdos, el ro-
manticismo y  ese vínculo entra-
ñable de Chile con la música ita-
liana durante los años 70's y 80's.  

“Natalianissimo” incluye ade-
más un especial homenaje a la 
canción “Il Mondo” de Jimmy Fon-
tana (1934 - 2013), la que contó con 
la colaboración de su hijo Luigi 
Fontana al ceder la voz original 
e imágenes de sus padre para 
llevar este homenaje en dueto al 
mundo hispano parlante de esta 

“Natalianissimo”: Natalino estrena nuevo 
disco con clásicos temas de la música 
italiana interpretados a dueto con sus 
protagonistas

icónica canción italiana.
El nuevo disco de Natalino ade-

más contará con una gira por Chile, 
la que comienzará el próximo 25 de 
mayo, con un concierto en Casino 
Enjoy Santiago, donde contarán 
con la visita de Massimo Di Catal-
do.

El hijo de Andrea Bocelli tendrá un show 
único en solitario, luego de su exitoso 
paso por el Festival de Viña del Mar 
2024.

El nuevo trabajo de la 
banda nacional contempla 
10 versiones remozadas 
junto a grandes figuras 
de Italia, tales como Iva 
Zanicchi, Albano, Matia 
Bazar, y Jimmy Fontana 
entre otros.

Matteo Bocelli anuncia su regreso a Chile con 
su gira “A Night with Matteo”

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/matteo-bocelli-anuncia-su-regreso-a-chile-con-su-gira-a-night-with-matteo
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/natalianissimo-natalino-estrena-nuevo-disco-con-clasicos-temas-de-la


público.
Cabe hacer presente que los orí-

genes del gesto tienen que ver con 
una polémica técnica de belleza 
creada por el ortodoncista británi-
co John Mew y su hijo Mike.

Un vergonzoso momento pro-
tagonizó Priscilla Vargas, la con-
ductora de «Tu Día», el matinal de 
Canal 13, luego que confundiera un 
popular gesto que se ha viralizado 
en las redes sociales con una ame-
naza hacia las cámaras del progra-
ma.

Mientras la periodista hablaba 
sobre amedrentamientos y actitu-
des violentas, afirmó a los televi-
dentes que tenían registro de una 
"amenaza a un compañero de 
trabajo".

Tras dar paso a las imágenes de 
una fiscalización en la región Me-
tropolitana, Vargas describe que un 
hombre hace un "corte de cuello" 
en señal de amenaza.

"Miren el corte de cuello. ¡¿Qué 
es eso?! ¡¿Por qué tenemos que 
aguantar esas actitudes?! ¡Esas 
amenazas!", dijo la conductora del 
programa matinal.

Lo cierto es que se trata de un 
gesto conocido popularmente en 
las redes sociales, sobre todo en 
TikTok, como «mewing», que con-
siste justamente en llevarse un 
dedo al cuello y mover la mano de 
forma descendente hasta la altura 
del mentón.

Según describe nuestro medio 
asociado, BBC Mundo, a través de 
un artículo donde habla del popu-
lar gesto, "si una persona se lleva 
un dedo a los labios haciendo el 
gesto de guardar silencio y, a con-
tinuación señala su barbilla, nos 

está indicando que no la moles-
temos: está practicando su rutina 
de mewing".

Y es que el mewing se ha vuelto 
tan popular que hasta el goberna-
dor de la región Metropolitana, 
Claudio Orrego, lo ha hecho en 

Priscilla Vargas vive vergonzoso momento: 
confundió popular gesto con una amenaza

Un hombre hizo «mewing», 
un gesto popularizado 
en TikTok, el cual fue 
interpretado por la 
conductora del matinal de 
Canal 13 como una amenaza 
a un periodista del espacio.
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talles de esta relación, sólo indicó 
que se trata de una mujer adulta, 
negándose a entregar más antece-

dentes sobre sus dichos.
"Ya les dije que está pololean-

do, es mayor de edad, pero en 
realidad no tengo muchos deta-
lles", señaló la parlamentaria por 
la región Metropolitana.

"Lo que yo sé –es que ni siquie-
ra tengo muchos detalles– acabo 
de darme cuenta que tengo uno 
o dos datos, pero lo que entiendo 
–y que aparte no estoy segura– 
es que él está en una relación de 
pareja. Esto lo sé por vidas, yo no 
lo vi directamente", sentenció la ex 
panelista de espacios como «SQP» 
y «Primer Plano».

Pese a que el mundo de la fa-
rándula lo dejó hace algunos años, 
la diputada Pamela Jiles lanzó un 
comentario que la ha instalado de 
lleno nuevamente en esta área.

Luego de participar en el progra-
ma «Que te lo digo», de Zona Lati-
na, la parlamentaria aseguró que 
Julio César Rodríguez tiene una 
nueva pareja.

El animador de Chilevisión está 
soltero desde mediados del año pa-
sado, cuando dio por terminada su 
relación con la estilista Natu Pauli-
na, tras dos años de pololeo.

Según se indicó en su momento, 
la sobrecarga laboral del perio-
dista fue clave para que la pare-
ja rompiera. Esto, pues en aquel 
momento JC animaba el matinal 
«Contigo en la mañana», el reality 
«Gran Hermano» y su programa 
radial en las tardes.

Pero tras meses de soltería, aho-
ra Pamela Jiles aseguró que Ro-
dríguez tiene nueva novia: "Tengo 

entendido que Julio tiene polola 
nueva", aseguró al panel.

Consultada por mayores de-

Pamela Jiles aseguró que Julio César Rodríguez tiene 
nueva pareja: "Es mayor de edad"

La Diputada recordó sus 
tiempos de panelista de 
farándula y lanzó una 
información que al menos 
públicamente no se 
conocía, aunque descartó 
entregar mayores detalles.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/priscilla-vargas-vive-vergonzoso-momento-confundio-popular-gesto-con
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/matteo-bocelli-anuncia-su-regreso-a-chile-con-su-gira-a-night-with-matteo
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